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_158�ANOS DO HOSPITAL DE CARIDADE.
Iniciada dia 30, irá até o pf(�?Cimo dia 26, a realizadas em 2012. Na segunda-feira (8),
programação comemo/ativa aos 158 anos às 14h, novena em louvor a São Francisco
de fundaçãó'doHospital de Caridade Senhor>

�

de Assis; quarta-feira (10), às 19h reunião
Bom Jesus dos Passos, de nossa cidade. Para com instituições parceiras, para
hoje (5), às 14h na Capela do Senhor dos implementação do projeto luz. A

Passos, apresentação, pela direção, aos programação marca ainda eventos para os

funcionários, das ações estratégicas dias 17,19,25 e 26.

, Hilton L..tiz Coan
- C:;ontador .

CRC�SC 11.666/00
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ANO XVIII - N°"9SS - Laguna, se, '5 de Abril de 2013 SEMANÁRIO DO SUL CATARINENSE R$ 3,00

Ponte Anita Garibaldi

CONSÓRCIO INICIA TRABALHOS PARA
CONSTRUIR VÃO ES-TÁIÁDO

<
• /I11III ._ "-

OBRAS GANHAM VISITA DE INSPEÇAO DA, CAMARA FEDERAL

\

apoios ·(estacas) armados e

concretados, 22 pilares'
erguidos,. _14 consoles
armados e concretados e

uma travessa para instalação
de vigas concluída.· A

instalação e manutenção do
canteiro de obras e

alojamentos já âtingiu 65%
de conclusão e a

mobilização de

equipamentos atingiu 50%
do necessário para a obra. A:.

ponte para travessia do
Canal de Latanjeiras terá

movimentação entre o canteiro construção na estrutura vertical 283 Ometros de comprimento,
. central e as frentes de obra, e nas travessas para instalação com 52 vãos, onde serão

pela lagoa. Nelas são de vigas, para dar formato as instaladas 134 estacas para

transportadas as peças de pistasdaBR-IOl SuJ.� ponte-
-

construção dos pilares de

construção, como camisas, . Tanto em terra quanto no leito sustentação, formados pela
ferragens e concreto, bem 'da lagoa, os trabalhos de junçãode camisas metálicas
como trabalhadores e construção de

-

um 'pilar para a escavação e

conibustível para começam com a instalação dãs preenchimento com

reabastecimento. Depois da camisas metálicas (cilindros concreto. As obras na ponte
instalação das camisas metálicos) em posição vertical.

-

ocorrem em paralelo a

metálicasnoleitp, o consórcio Depois é instalada no topo do
.

t-rabalhos- executados no

vai iniciar a escavação para cilindro perfuratrizpara escavar
.

Canteiro 'Central, .. onde

preencÍUmentocomaferragem a rocha e abrir caminho para-a trabalhadores realiz'am a

e concreto, parafõrmaro pilar.. colocação das ferragens e armação da ferragem-que
Em paralelo, o'consórcioPonte concretagein dos pilares. Todó será utilizada na construção
de Laguna mantém trabalhos o sedimento é retirado por ."dos pilares em terra firme, no
no segundo conjunto de pressão, sendo tratado antes.do km314daBR-101Sul/SC,em
pilares ·no leito, próximos da descarte. A instalação das Cabeçuda. Dos 52 vãos, 47
cabeceira Norte, em camisas metálicas e· da -

terão cinquenta metros, de

Cabeçuda�Elpritmoacelerado-? perfuratriz é feitapor guindastes comprimento e dois terão
trabalhadores preparam os de grande porte, necessários sessenta metros 'de
outros vinte pilares em terreno devido às dimensões da obra. comprimento.
seco, com trabalhos de

o Departamento Nacional de
Infraestrutura de 'Transportes
(DNIT), através do consórcio

-,Ponte de Laguna (Camargo
Corrêa-Aterpa/M.Martins
Construbase) iniciou nesta

semana, a oonsrrução dei

conjunto de pilares para
'\

construção do v�o estaiado da

ponte para travessia do Canal
de Laranjeiras. A construção é
toda feita sobre balsa,,,no leito
da lagoa' Santo Antônio. O
consórcio está instalando as

camisasmetálicas, cilindros que
I vão. comportar a ferragem
I entrelaçada e o concreto

�usinado paradar forma ao pilar.
� Todo o processo está sendo
feito sobre uma balsa-ilha,
embarcação que permanece
ancorada durante aconstrução.
.,

'

As balsas de serviço fazem a Ao todo, estão concluídos 26 Página 6
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ci�,entos Iatas 'hi_stôricas
- Heliete Magalhães

Furtado, 9-3- anos.

Lagunense, residia na capitaL
Dia 28/:l
- Celso Prudêncio da Silva, 52
anos. Residia no Progresso.
Dia 29/3
- 'Marieta Viana Barreiros, 92
anos. Residia rio Centro.
Dia 1°
- Adilson Alves de Farias, 59
anos. Residia no Magalhães.
Dia 2
- Amadeu Patricia da Silva, 70
anos. Residia no Portinha
- Altair Marques dos Santos,
59 anos.

-Paulo Luiz da Silva; 63 anos.

Residia no Campo de Fora.
Dia 3
- Maria Gorete Jerônirr{o d�
Oliveira, 52 anos. Residia no

Mar Grosso.

revisão do tempo·· ..
Hoje (5): Namadrugada ainda há chance de chuva isolada. No decorrer do diao tempo volta
a ficar estável e seco com predomínio de sol. Temperatura elevada, diminuindo entre a tarde
e noite. V'ênto\desudoeste a sul, fraco a moderado com rajadas.

.'..

Amanhã (6) e domingo (7): Umamassa de ar seco deixa o tempo estável com sol. Temperatura
mais amena ao amanhecer e à noite, e elevada durante o dia. Vento de sul a sudeste, fraco a

moderado.
Fanfe: Climem - Epagri

-fases da lua Tabu'as das marés

I
AMANHÃ
PREAMAR •

01:17=0.6 I
DOMINGO

. �AIXAMAR PREÁMAR lJAIXAMAR

17:43=0.0 0i.:26=0.6 - 18:21=0.1

) . Minguante· até 9

• ' Nova, de 10 até 17

,( • Crescente· de 18 até 24

O ' Cheia· de 25 até 1/5

HOJE
PREAMAR BAIXAMAR

,

00:53=0.7 - 16:56=0.1

Fanfe: Climerh - Epagri

hárle. · · · · · · · · ..�:.
· .. · · · ·

� �
.. Vagas

"

,;K.....

"/'"�
YJ

arôquia · d&

Aconvenção nacional do PP, napróxima quinta
feira (11 ), emBrasília, devemanternapresidência
nacional do PP Mulher, a catarinense do sul,
Elizabeth Tiscoski, ela que tem residência de
veraneio aqui e que está sempre' na cidade.

»x«

Para quem gosta de números: em SC, o PMDB
conta com 104 prefeitos,PSD 53, PP e PT 46 e

PSDB 25. O PSD correu e forneceu outros

números, informando que conta com 58 vice
prefeitos (aí incluídaa de Laguna, Ivete Scopel),
488 vereadores (aí incluídos os lagunenses
AndreyPestanade Farias eOrlandoRodrigues),
nove deputados estaduais e três. federais. Em
todooBrasil oPSD contac9m 498 prefeitos, 312
vice-prefeitos, 4.682 vereadores, 107 deputados
estaduais, 52 deputados federais, dois

senadores, seis vice-governadores e dois

governadores (aí incluído o cátarinense
RaimundoColombo).

»x«

Visita à Laguna, do
ministro Gastão

Vieira, deTurismo e
de é Vinicius
Lummertz Silva,
secretário de
Políticas de

Turismo, do MT,
-i ri i c i a I m e n t e

marcada para a

próximaquinta-feira c

(11), foi transferida
para maio,

. provavelmente dia
16.

»x«

Sepultada ontem
-:

(4), em nossa

cidade, Mariá'

j' Gorete Jerônimo de

Oliveira, 52 anos,

!, dás lojas Recanto
� Bike e que era

suplente do
conselho fiscal da

Assocíação Empresarial de Laguna.
»x«\

"História dos cinemas de rua em Laguna" é um
projeto de extensão que compõe � Programa
"Cidade Reencontrada: tempos e espaços para
o cinemaem Laguna", náverdade umaproposta
que visa congregar projetos de investigação e

experiência acerca dos antigos e dos possíveis
,

espaços de exibição cinematográfica na terra de
Anita. O trabalho envolve pesquisa histórica,
teórica e arquitetônica, objetivando identificar
as salas que já existiram aqui e analisar o seu

J
feçhamento à luz de processos semelhantes
vividos por outras pequenas cidades brasileiras
a partir dos anos 1990. O projeto conta com o

comando de duas professoras, e indo à campo
os alunos Braian Souza Baggio e Camila

Marcello( que estiveram no JLnaúltima quarta
feira) e outros 15 voluntários. Parafeohar anota,
o trabalho, que deve receber o apoio de nossa

gente, é do pessoal do cUljso de Arquitetura da
nossamuito querida e importante Udesc,

»x«

Na próxima quinta-feira (11), em Chapecó a

Associação dos Magistrados Catarinenses

(AMC) e aAssociação Catarinense de Imprensa
(ACIICasa do Jornalista), através dos

presidentes SérgioLuiz Junckes eAdemirAmon
deOliveira,promovem oN Simpósio Judiciário
e Imprensa, reunindo juízes, Jornalistas dos
veículos de comunicação e assessorias,
acadêmicos d� Jornalismo eDireito, advogados,

5 DE ABRIL DÊ 2013

promotores de Justiça' e servidores do Poder
Judiciário. Presentes, também semanifestarão o

Corregedor-geral de Justiça do TI/se,
desembargador Vanderlei Romer e o presidentci
do TI, desembargador Cláudio Dutra. Entre os

palestrantes, Eduardo Smith, do grupo RBS, o

desembargadore ex-presidentedaAMC,Rodrigo
Collaço, osjuizes deDireitoErmírioDarold eRatàei
Sandi e os jornalistasMoacir Pereira e Alfredo
Lang. Marco Aurélio Gomes e Gustavo Mativi,
da Acaert (Associação Catarinense das
Emissoras de Rádio e Televisão) falarão sobre a

"Legalidade na Radiodifusão". Num segundo
momento, focalizando o novo momento da
cidadania brasileira, a partir do julgamento do

mensalão, atuarão como painelistas osministros
do SuperiorTribunal de JUstiça (STJ) JorgeMussi
e Marco Aurélio Buzzi, os-professores Arthur
Losekan, da Unpesc e Ilka Vitorino, da

I Unochapecó, tendo como mediador o juiz de
Direito de 2° gra

1#1*].wm;W�;&t%jr,t$I· "Paulo Ricard
Bruschi. No
encerramento da

. programação, o

jornalista Moacir
Pereira lançará
duas obras': ''Nereu

Ramos, Jose

Boiteux, Altino
Flores e Alírio
Bossle: os 80 anos

da' Associação
Catarinense de

Imprensa'v.e "A

comunicação em

'Santa Catarina:

ensino, profissão e

modernização" .

'»x«

Acredite se quiser:
estão sobrando
vagas (mais de 100)
para emprego em

Laguna. Claro que
não é daqueles de

colocar o "paletó na cadeira". É prabo� ii mão
namassa,mesmo ...

»x«

Uma posição nada confortável para Laguna
está nos dados divulgados pelo Núcleo de

Geoprocessamento e Estatísca da secretaria
de Estado da Segurança Pública, com a terra

de Anita registrando no primeiro trimestre' de
2013, -nada menos que quatro assassinatos,
contra nenhum ano passado e seis no mesmo

período de 20n.
.

»x«

Em Laguna na última terça-feira (2), o"

superintendente do DnitiSC, João José· dos
Santos, questionado pelo colunista quanto
ao início das obras do trecho urbano de

Laguna, daBR-10 1, entre Bentos e Cabeçuda,
foi taxativo: o começo será ainda em abril.

.
»x«

\ . .

O programa Pacto por Santa Catarina, teve o

contrato assinádo ontem à noite' com 'o

BNDES, pelo governador Raimundo

Colombo, na ordem de R$ 3 bilhões e que
beneficiará as áreas de saúde, segurança
pública, educação, justiça e cidadania,

, prevenção de desastres naturais, assistência
social, trabalbo ehabitação, infraestrutura e

saneamento básico. Em Laguna, na área de

Educação, estão previstos recursos para as!

Escolas Ana Gondin (com novo prédio), do
Magalhães, Saul Ulyssea, de Cabeçuda e

Almirante Lamego, do Centro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



3 - JORNAL DE LAGUNA

ente de nossa-'terra
JoIna].ista, bacharel em Direito, o lagunense-José Nazareno
Coelho, filho de Dorvalina € de Jorge Coelho, (ambos
1imcionários do Estado), nasceu aqui em 11 de janeiro de

1930 e ainda criança foi paraFlorianópolis, e aos 18 anos foi

convidadopara trabalhar naRádio Guaruiá, iniciando como
• opedâorde áudio, sonoplasta, discorecário e como locutor

cobrindo eventos esportivos d€ remo e ciclismo, duas
modalidades de grande expansão naépoca em nossa capital,
além defazer 1_QCUÇão comercial. Em seguida, também na

Guarujá dirigiu osDepartnnentos deEsportes e deNoticias.
Aliás..é interessante que se registre que em rádio, por]9 /

anos, ele só trabalhou na Guaruiá Foi proprietário do jornal
esportivo "O Invicto", que circulava às segundas-feiras,
Fez o curso primário no G11,1pÓ Escolar Lauro Muller, o
ginasial-no lnstituto Estadual de Educação e Contabilidade

naAcademia de Comércio. O Nasa, cerno era chamado,
exercia uma lide@l1ça exemplar, sempre buscando forlalecer
o espírito associativo entre os profissionais da imprensa.
Foi.professor na ted€ estadual d€ ensino e graduou-se em,
Direito, pela Universidade Federal de Santa Catarina Foi
sócio-fimdador do Sindicato dos Empregadós em Empresas Coelho atuou na área de imprensa da Secretaria
de Radiodifusão e Televisão de Santa Catarina (hoje de Segurança Pública. No governo do
Sindicato dos Radialistas), do Sindicato dos Jornalistas lagunense Colombo Salles, Coelho foi
Profissi�nais de Santa Catariria ( tendo tornado posse em 26 coordenador de relações públicas do gabinete
de agosto de 1978, cumprindo omandato de três àrn;) � da do ehefe do executivo catarinense, Mais tarde
Casà do Jornalista; mais tarde denominada Associação foi nomeado J!OCuracÍor da Fazenda junto ao

Oatarinense de Imprensa, sucedendo a outro lagunense Tribunal de Contas do Estado. Entre as

ilustre; Cyró Barreto, (tendo tomado posse em 10 d€março homenagens póstumas recebidas, destacam �.

de 1973 esendo reeleito para novos mandatos em 1975, 'se aquelas que deram o seunome ao Salão de
1977 e 1979, tendo na diretoria, entre outros Hugo Silveira Eventos da Associação Catarinense de

Lopes, Moacir Pereira,Adão Miranda, José Carlos Soares, Imprensa/Casa do Jornalista e ao Centro de

AcyCâbralTeive,RomeuJoséVieira,DakirPolidoro,Roberto Imprensa do Estádio Orlando Scarpelli, do

Alves, Osmar Teixeira e�dolfo Zigelli) e daÀssociação dos Figueirense;clubepelo qual sempre torceu. José
Cronistas Esportivos de Santa Catarina, à conhecida Nazareno Coelho faleceu em Florianópolis, em

.

ACESC._Foi ainda membro instituidor daAGAP- 31dejulhode1987,deiXando.aespQsaDalvae
Associação de Garantia AoAtleta Profissional de Santa quatro filhos: Paulo César, Éster Fernanda,
Catarina Como servidor público estadual, .Tosé Nazareno Consuelo e Raquel.

- '

\ \
li

n
!J '

!'i
t »
ii
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José Nazareno Coelho
* 11.01.1930

O 31.07.1987'

---

DEV-ER DE PENSARspeclal.
E'�crever é um

exercício" que
estimula nossos

pensamentos e

aj-uda no �

conteúdo cultural
de cada um, logo
ler e escrever nos

e torna melhor.
J

Paulo Francis, já dizia que: "quem não
lê não pensa, e quem não pensa está

condenado a ser sempre um serve".
Para o padrão Nacional chegou a soar

desagradável tal"af-irmação, porque
simplesmente vai de encontro com a

falta de investimento na Educação. A
consequência disso para -a sociedade é �

desastrosa, permitindo que o sistema da

república não sofra transformação capaz
tJde diminuir as-desigualdades sociais,
justamente por conta dos vícios
endêmicos do oriundos da administração
pública. / Por aqui, a história se repete,
pois, 'quando se pensa numa cidade

melhor, mais desenvolvida, atribuímos
toda responsabilidade às autoridades
constitl1ídas, e não poderia ser diferente,

• ? "

pOIS acreditamos que cada um de nós,
-anonimamente ou por; meio de

entidades, clubes de serviços e tantas

outras instituições, fazem o que o poder
público não consegue resolver, que é

,promover o bem estar- de muita gente e

ajudar famílias consideradas grupos de

risco. Isto porque nossa cidade continua
com vários focos de deficiência social,
decorrente da omissão pública há

por Júlio Willema!![1*

décadas. Conheço pessoas que só

reclamam e falam o que não sabem;
outras que deixam d€ reelamar quando
são atendidas; outras mais céticas que,
sem pestanejarem.Iperdem a esperança;
outras, sem pensar, vãomais além, falam
mal, criticam e antecipam um

prognóstico desastroso. Talvez essa
seria a avaliação mais tênue daqueles
que menos pensam, afinal esperança e

otimismo são elementos básicos de
sobrevivência. Temos que aguardar. Em

. I

verdade, tudo que somos é resultado dos

nossos pensamentos ri ações. Penso que,

apesar de tudo e dos vícios políticos não
esquecidos, devemos seguir vigilantes,
participativos, aplaudindo os acertos e

reprovando os equívocos, pois antigos
erros administrativos qut? engessam um

governo, hoje em dia, são intoleráveis.
Por exemplo, a -idéia de que um grupo
de Edis estariam contra o prefeito e, via

de conseqüência contra a cidade, é

pensar com engano, até porque não

temos, ainda, informações nesse sentido.
Nossa capacidade de formar um Juízo

requer tempo e 'conhecimento. Se o

propósito é fazer a defesa da cidade

apoiando o que for .de interesse público,
eu apóio, do contrário não' hesitarei em
denunciar os que esqueceram quê o

único propósito da nossa vida seja servir
- de exemplo paraos outros. Aliás; pensar
antes de reagir se constitui numa -das.i.
ferramentas mais nobres do ser humano

na� .relações interpessoais. Pense nisso.

*Advogado

/
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onardo - 10ft ..... '. .--
Leonardo Boffé autor de

Francisco de Assis: ternura e

vigor, Vozes 1999.

Francisco de Assis e Francisco de Roma
Desde que assumiu o nome de

Francisco, o bispo de Roma eleito e, por
isso, Papa, faz-se inevitável a'

comparação entre os dois
_

Franciscos, o

de Assis e o de Roma. Ademais, o

Francisco de. Roma explicitamente-se
remeteu ao Francisco de Assis.
Evidentemente não se trata de

mimetismo, mas de constatar pontos de

inspiração que nos indicarão o estilo' que
o Francisco de Roma quer conferir à

direção da Igreja universal, Há um ponto
inegável comum: a crise da instituição
eclesiástica .. O jovem
Francisco diz ter

,

ouvido uma voz vinda
-

-do Crucifixo de São,
Damião que lhe
dizia:"Francisco repara
_a minha Igreja.porque
está em ruinas". Giotto
o representou- bem,
mostrando Francisco

suportando .

'nos

ombros o pesado
edifícioda Igreja. Nós
vivemos também

grave 'crise PQr causa
dos

.

escândalos,
internos à pr-ópria
instituição eclesiástica.

Ouviu-se o clamor
universal ("a voz do '"

povo 'é a, voz de-Deus"): "reparem a

Igreja que se encontra em ruinas em sua

moralidade e em suacredibilidade". Foi
então. que se confiou a um ca�deal da
periferia' do mundo, Bergoglio, de
Buenos Aires, a missão de, corno Papa,
restaurar a Igreja à luz deFrancisco de
Assis" No tempo de" São Francisco dê
Assis triunfava o Papa Inoccêncio Hl
(1198-1216) que se apresentava- como'
"representante de Cristo". Com ele se

alcançou o supremo grau de secularização
da instituição eclesiástica com interesses
explícitos de "dominium mundi", da

dominação do mundo. Efetivamente, por
Um momento, praticamente,' toda a

Europa até a Rússia estava submetida ao

Papa. Vivia-se na maior pompa e glória.
,EIil1210, sob muitas_dúvidas, Inocênéio
III reconheceu o c'�minho de pobreza
de Francisco de Assis. Aerise era

. teológica: uma Igreja-Império temporal
e sacral contradizia tudo o que Jesus

queria. Francisco viveu a antítese do

projeto imperial de Igreja. Ao evangelho
do- poder; apresentou o poder do

evangelho: no despojamento total, na
pobreza. radical e na extrema

simplicidade. -Não se, situou no quadro
clerical nem monacal, mas como leigo
se orientou pelo evangelho vivido aõpé
da letra nas periferias das cidades, onde
estão os pobres e hansenianos e no meio
da natureza, vivendo uma irmandade
cósmica com todos os seres. Da

periferia falou para o centro, pedindo
conversão. -Sem fazer uma _crítica
explícita.cíniciou uma grande reforma a

partir de, baixo mas sem romper com

Roma. Encontramo-nos face a um gênio
cristão de sedutora humanidade>e de
fascinante ternura e cuidado pondo a

descoberto o melhor de nessa

huinanidade. Estimo que esta estratégia
deve ter impressionado, a Francisco de

Roma. Há que reformar a Cúria é os

.: hábitos clericais e palacianos de todas
a Igreja. Mas não' se precisa criar uma

ruptura que dilacerará o corpo da'

cristandade. Outro -ponto que

seguramente terá inspirado a Francisco
de Roma: acentralidade que Francisco
de Assis conferiu aos pobres. Não
organizou nenhuma obra para os

pobres, mas viveu com os pobres e

como 'os pobres. O Fr;ncisco de
.

Roma, desde que o
conhecemos, ., , vive

repetindo: o problema
dos pobres não· se

resolve sem a

participação dos
pobres, não pela
filantropia mas pêla
justiça. social. Esta
diminui as

desigualdades que
castigam

-

a . América
Latina e, em geral, o

mundo _inteiro. O
terceiro ponto de

inspiração é de grande
atualidade: cüI)10 nos

-relacionar com a Mãe
Terra e com os bens e

serviços escassos? Na
fala inaugural de sua entronização,
Francisco de Roma usou mais de 8

vezes. ã palavra cuidad�: É- a ética- do

cuidado; como eu 'mesmo tenho'
.

insistido fortemente em vários'escritos
a que vai: salvara vida humana e garantir
a vitalidade dos ecossistemas.
Francisco de Assis, patrono' da

ecologia,· será o paradigma de uma

relação respeitosa e fraterna para com

todos I os seres, não em cima mas ao

pé da natureza. 'Francisco "de Assis
entreteve com Clara uma relação de

grande amizade e de verdadeiro amor.

Exaltou' a mu lher e as virtudes
considerando-as "damas". Oxalá

inspire a Francisco de Roma uma

relação para com as mulheres, a

maioria da Igreja, não só de respeito,
mas de valor ização de seu

protagonisrrio, na tornada de decisões
�sobre os caminhos da fé e da

espiritualidade 'no 'n�vo milênio: É
uma questão de justiça. P<'H fiin,
Francisco de Assis é, segundo o

filósofo Max Scheler, o protótipo
ociental da razão cordial e émoêional.
É ela quê nos faz sensíveis à paixão
dos sofredores e aos gritos da Terra.
"Francisco de Roma, à diferença de '

Bento XVI,; expressão da razão

intelectual, é .um claro exemplo da

inteligência cordial que ama o povo,
abraça, as pessoas, beij à

-

as 'crianças
'\

e olha amorosamente para. as
multidões. Se a razão modema "não
se amalgamar fi sens ibi li dade do

coração, dificilmente seremos levados
a cuidar da Casa Comum,' dos .filhos

=<,
e filhas deserdados e �limentar ; a
convicção bem franciscana de que

abraçando afetuosamente o. mundo,
"

estaremos abraçando a Deus.
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Procuradoria Geral
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DECRETO N° 3.681 DE 02 DEABRILDE 2013.

"HOMOLOGA RESULTADO DE PROCESSO SELETJVO -

EDITAL 001/2013".

O PREFEITOMUNICIPAL Im LAGUNA/Se, Sr. Everaldo dos
Santos, no uso das suas atribuições legais e de conformidade
com Ó artigo 68 da Lei Orgânicado Município,

Art. 1°. Fica homologado, na forma dos anexos I aXII do presente
Decreto, o resultado do Processo Seletivo para contratação de
sessenta e quatro (64) Agentes Comunitários de Saúde= Edital
001/2013.

Art. 2°. O procedimento de convocação dos candidatos

aprovados, os requisitos para admissão e os documentos
necessários à contratação são aqueles previstos no Edital 001/
2013.

Art. 3°. Este Decreto entra-em vigor na data de sua publicação.

EYERALDODOS SANTOS
PrefeitoMunicipal

"
'

VITORIADOSPASSOS SILVA,está com dez anos, paraa
o JÚLIAMARTINSSOARES, tem quatro aninhos. É herdeira

alegria damamãe Cláudia Regina Passos. de Angelita (Borges) e de Júlio César Soares.
JULIALUIZADEAMORIM, paixão damamãe Graziela (de
Amorim), está com oito aninhos.

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: MárcioM. Carneiro

Redação: RuaRaulino Horn - 1 °Andar
"GaleriaAM Center - Centro - Laguna - SC
CaixaPostal147 - Fone/fax: (48)3646.1385

E-mail: r�dator@jomaldelaguna.com.br
HomePage: wwwjomaldelaguna.com.br, Jornal de Laguna Ltda.

o

Registrado na C1J11ório de Registros Especiais, .Tírulos e Documentos sob n° 433'
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havia sido detectado assim que a nova administração assumiu.
e que até ordenou 'pediu que algumas medidas fossem tomadas •

para controlar está situação . O 'problema é que estávamos:
tratando.com aves que não se pode exterminar. Medidas legais •.\ ...

precisavam e precisam ser.
estudadas em se tratando de·

o '.
aves". Alex recorda-que no dia.
15 de fevereiro, a Vigilância.e
Sanitáriaja.haviaentregue em:
mãos um ofício ao Comando s

da PolíciaAmbientalpedindo:
informações e apoio de como s

se controlaria aquela situação. :
A solicitação abrangia -o.

Centro Administrativo:
Tordesi lhas, a (Estaçãoj e
Rodoviária Municipal e:
também o Conjunto (na.

, .
Entre outras oonsiderações, verdade Escola de Ensino.
Alex disse que "quarta-feira, 27, Médio) Almirante Lamego e·
após aquele temporal que há auviritJs da Difusora' até a presente data, 92 de:
múitos anos, desde 1977, �ão se via, imed'laialli'ente;'oprefeito"'-'abrifnãõ-seteve"nellhillllaresposta da autoridade ambiental, • '

Everaldo dos Santos, os secretários Antônio dos Santos e "Só para que todos saibam,nos altos do espaço do gabinete:
Eraldo Cardoso Duarte procuraram a Vigilância-Sanitária e do prefeito encontramos camadas de l Scm.de fezes de.

áirigindo':seaosecretárioLuizFeJipeRemor,deSaúde pediram pombo. Isso significa que esses pombos já se apossaram:
que fizesse um levantamento do prédio, principalmente no do local há mais de 5 anos. Isso teria ocorrido durante a.
3° piso e cobertura, tendoemvistaan�cessidadedemedidas recuperação do edifício do Fórun; com os po'mbos:
urgentes para limpeza completa dos espaços e que .emigrando para a "vizinhança: Tordesilhas, Rod�viária e.
preferencialmente não, reduzissem os trabalhos da prefeitura. ,CEAL". Mais adianteAlex assegurou que conversando com:
"Inicialmente -presurnimos que se tratava de prejuízo de o Gerente do CentroAdministrativo, este teria lhe garantido.
pequena monta e que com medidas rápidas , tudo estaria que Uma empresa já está se encarregando de uma geral e:
sanado. Imediatamente nos assustamos corri o que vimos: que uma outra, especializada, já está contratada para um.
das telhascolocadas acima do espaço do gabinete do prefeito grande processo de higienização. Pergunta .que não qúer:
Everaldo, pelo menos, mais dé 60%, "voaram"no dia do' calar. Quanto tempo vai durar para reabertura do Centro '7E.

vendaval. Ao subirinos na laje verificamos que abaixo das aí veio a resposta de, Alex: "Este tempo temos que:
�elhas estavam alojados ninhos de aproximadamente 150 a perguntar aos proprietários do prédio. Porque não existe

� , e , 8 •••••
200 pombos. Pois cabe agora relafar que esse problema já prazo para "desinterditar", finalizou Alex.

o

: S' d 'd n' " TT'-
, OClg a e Recreattva v tttüü

•••••••• 0••••••••••••••••••••• '••••••••••••••••••••••••••••••••••
-

�
. '

.

JORNALISTA E DA FEDERAL A_FOT'O DO FATO :
•

•

•

5 - JORNAL DE LAGUNA
tiQ. & &&X.. , ;;:;um

o mínimo' interessantes�.�
João Batista Cruz

. "',' OS FATOS QUE DETERMINARAM
, A INTERDIÇÃO \ .

.Anotícia da interdição do CentroAdministrativo Tordesilhas,
na segunda-feira, 1 ° de abril, assustou a população.
Objetivando dar conhecimento oficial do fato, entrevistamos
no programa Rádio Revista, daDifusora, na manhã de terça
feira (2),Alex da Silva de Bem,
daVigilância Sanitária, órgão 'da
secretaria Múnicipal de Saúde

e, portanto, responsável e com
"poder de polícia" para
interditar, qualquer
'estabelecimento público que
ameace a integridade de

ocupantes e freqüentadores.
Segundo de Bem, a interdição

_.permanecerá até que o(s)
I

proprietário(s) do prédio
atendam relatório das causas,
técnicamente constatadas.

Eles são os novos líderes da nova Executiva do PSDB

•

Renovamos as homenagens ao jovem jornalista desta cidade, :
Willian dos Reis Martins, na, foto entre seus pais, Juçara e •

Antônio Damazio Martins.Parabéns!
'

• Presidente "Tuba" e seus companheiros

\ o

5 DE ABRIL DE 201'3
LU A&i<.....mmm'03&MMWQ1\ZMw:c.tm (2m2&&

•

•
•

�
FICOU�DA'PAlXÃO

E MORTE DE
NOSSO SENHOR
JESUS C'RISTO

Duas fotos durante a procissão:

Operária
Assembléia Geral Ordinária

Edital de Convocação

•

•
A Diretoria, e associados da Sociedade Recreativa

União Operária estão convocados a' comparecerem
n51 �<;;seIllbléia Geral a realizar-se no dia 14 de abril"
domingo, as.Ov h, na sede da Sociedade para eleição

: do novo' presidente pat;a o periodo 2013/2014. Na
terceira convocação , à,'; 11 horas, a eleição será

grocedida com qualquer número de sócios.
/

�s chapas concorrentes serão aceitas até as 18 horas
do dia 12, sábado na sede da Sociedade.
A assembléia será encerrada às 12 horas do domingo.

•

•

•

•

•

•

•

•

'.
•

•

•

fI

,t

•

•

João Batista Cruz

Presid.fnte
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, Ponte Anita' Garibaldi '-

CONSÓRCIO INICIA TRABALHOS PARA C-ONSTRtrIR VÁO ESrAIADO '1

OBRA_S GANHAM VISITA DE INSPEÇÃO DA CÂMARA FEDERAL
Dois vãos estaiados terão

cem metros entre pilares e o

vão entre os mastros terá 200
metros. Os dois mastros que
sustentarão os cabos de aço
terão 71 metros -de' altura, Para
formar as pistas de tráfego,
serão encaixadas 720 aduelas'

premoldadas, feitas- no

canteiro central e levadas de
balsa até a frente de obras.

Dessas, 616 aduelas serão

instaladas no trecho corrente
e outras 104 instaládas no'

segmento ·estaiado. A ponte
sobre o Canal de Laranjeiras
terá duas pistas, com -duas
faixas de rolagem cada. As

pistas terão' dimensões

diferenciadas, sendo que no
_
trecho éorrente, cada pista
terá 24,10 metros de largura e

no trechó estaiàdo, 26,30
metros. Os acostamentos.
terão três metros de largura.
Balsas ao invés de

caminhões - Diferentemente
das demais obras' de arte

especiais (OAEs)
con�truídas ou em

construção na duplicação da
BR-IOl Sul/Se, onde os

camil'lhõ�.s imperavam no

9'3!lsporte de matérias primas,
estruturas e equipamentos,
na construção da ponte para

transposição do Canal de

Laranjeiras, outro meio de

transporte será empregado
em larga escala. As balsas
serão os caminhões

_

da lagoa.
utilizadas para 'carga de

}

equipamentos, partes da segmento de pista simples presidente, deputado' Edinho Arnaldo Camargo de Freitas,
ponte e trabalhadores. Todos' que fica no entorno da obra. Bez tPMDB), a Comissão -de do Sintraprav-SC � Sindicato
os materiais usados na A parada no acostamentb de Fiscalização Financeira e dos Trabalhadores da

instalação das camisas- pista "ou sobre o desv-io Controle, da Câmara dos Cõnstrução Pesada de SC,
metálicas, -Instalação da lateral expõe todos

-

os Deputados, na última terça- qlJe? praticamente
ferragem e concretagem do usuários ao risco de feira (2) promoveu uma visita corroborou com tudo que foi

pilar seguem por balsas 'entre acidentes. No trecho há de inspeção à ponte Anita dito sobre ...__
o bom

o canteiro central até a frente sinalização vertical indicando Garibaldi, em nossa cidade, atendimento e a assistência
de obras. Ao todo, serão a manutenção da velocidade ocasião em que constatou' que dispensada aos

utilizadas Cerca de 25 balsas, de 60 km/h. Segundo a PRF, o consórcio responsável está: trabalh-adores pelo
sendo que duas estão. em há registro de veículos que- cumprindo com-as exigências Consórcio. "A infraestrutura
atividade em Laguna, Pelas reduzem a velocidade.e técnicas e trabalhistas empregada neste projeto e 0-

dimensões das embarcações, mesmo param nos bordos da referentes à construção. Em tratamento-dispensado aos

o transporte p__or terra foi rodovia para avistar a lagoa, 'companhia dos prefeitos / colaboradores me,

impossibilitado, sendo feito reduzindo a movimentação Everaldo
I

dos Santos, de impressionaram. Saio daqui
por mar, sendo separadas por de veículos. Para a população Laguna e Antonio Honorato com a certeza-que não haverá

partes, que estão .sendo lindeira é preciso atentar aos Filho, oe Pescaria Brava, e . mais paralisações, pois
montadas, no Terminal cuidados necessários para alguns secretários municipais, ambas. as partes estão

- - --

I·
Pesqueiro de Laguna. �ruzar as faixas de rolagem 'vereadores, assessores e=do cumpnndo o que foi
Motorista; _e pedestres construídas no desvio. Há presidente da Codesc, Miguel acordado em assembléia",
devem redobrar cautela - dois pontos para travessia de Ximenes de Melló. Filho, -disse ? deputado Edinho
Tanto motoristas quanto _ pedestres identificados que Edinho foi recebido pelo Bez. Mesmo sabendo que o

pedestres que circulam pelo dev-em ser respeitados. É superintendente João José prazo contratual para
trecho de. obras entre o km proibida a entrada de dos Santos e técnicos do Dnit/ encerrar a obra é maio de
313 ao km 314 devem atentar pessoas não· .autorizadas SC e pelos representantes do 2015, Bez perguntou se há
a movimentação- de. -dentro da frente de obras. Consórcio Camargo Corrêa- alguma posstbilidade de ser

equipamentos. e Atenção redobrada também A t e r p a-l-M . M a r I in s/finalizada antes, ainda que
trabalhadores nas obras de a - movimentação de Construbase que" com a não. oficialmente, ouviu que

construção da ponte sobre·o trabalhadores e presença da imprensa regional pode acontecer em.dezembro ;
Canal de Laranjeiras. A frente equipamentos na rua Dr. apresentaram o de 2014. O prefeito Everaldo
de obras está toda cercada Paulo Carneiro, em desenvolvimento de toda a dos Santos, -aproveitou a

por tapumes, para evitar que - Cabeçuda, lindeira aos
-

obra e a-forma como são oportunidade, -agradeceu a

pessoas não' autorizadas trabalhos. TOda a tratados os _, seus presença doe todos e

possam acessar os trabalhos, _ movimentação de obras é trabalhadores, que dispõem dê\ reivindicou ao

se
_ expondo a riscos acompanhada por técnicos alojamentos com ar superintendente do Dnit/SC,

-

desnecessários. O DNIT e a do consórcio Camargo condicionado e banheiros João_ José dos Santos, para
Polícia Rodoviária Federal Correa-Aterpa/M.Martin- privativos e uma alimentação que seja feita a pista lateral a
(PRF) .solicitam aos Construbase. balanceada, controlada por partir do trevo de Laguna, no
motoristas que -não parem OBRAS GANHAM VISITÁ nutricionistas, além de áreas sentido norte praticamente o

para visualizar a obra nem DE INSPEÇÃO DA recreativas e esportivas. único trecho' sem aquela
para produção.fotográficà CÂMARAFEDERAL Acompanhando toda a alternativa na região,
entre o km-3l2 ao km 315; .R€presentida o presidente recebendo a informação de

que o proj eto prevê. pista
desejada. De qualquer forma',

Everaldo disse que irá procurar
o' novo

- ministro dos-'
Transportes, César Borges,
para que os lagunenses não

sejam.prejudicados e a exemplo
de outras cidades na região,
ganhe via 'lateral, hoje só
existenteno lado €squerdo da
rodovia. O prefeito Everaldo
ainda pediu ao Dnit para ql}e o

pavimento no trecho de
Bentos seja revisto, já que em

dias de chuva tem ocorrido
muitos acidentes � face do
acúmulo de água na pista. O
chefe do executivo lagunense '

ainda questionou os tais

recursos de compensação
ambiental que,
inexplicavelmente em vez. de
serem

� aplicados na'lIII
_ recuperação do, Complexo
Lagunar, por decisão do lbama
teriam ido para a serra. Já o

prefeito ANtonio Honorato

Filho, por sua vez, pediu ao

Dnit para que dê solução ao

gargalo que a obra tem criado

junto ao trevo no Km 37 e em

Laranjeiras. Em seguida os

. participantes foram

recepcionados com um almoço
no alojamento e depois,
acompanhados dos dirigentes
do consórcio visitaram todo o

canteiro .. Pelo .consórcio
estavam presentes os

engenheiros Jq,sé Alencar

Borowski, Luiz Zanin, Jorge
Yazbek, Mauro Castro e

Gustavo da Costa Marques.
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ontem•••

Conjunto EducacionalAlmirante Lamego, em 1969_

...e hoje

-o mesmo local nos dias atuais.

I
•

cen�a para Poetar

Espadas dos mais diversos

modelos e origens. Em

exposição permanente no

Museu Anita Garibaldi.

rua.�.�
-

Uma história••• • • • • • •
-

'

Denominação desta rua na praia do Mar Grosso, homenageia o

Rotary Club de Laguna.fundado em 20 de abril de 1946, com uma

vasta gama de serviços já. prestados à nossa comunidade.
Pertencente ao Distrito 4651, promove reuniões às 20h das'quintas
feiras, no Iate Clube.

olclore ••••••••••••••••• Aguardentismo eo folclore
�������������.�����������mm�������������
A questão do aguardentismo, no Brasil, tem sido largamente
discutida, quer sob o prisma científico, quer sob o ponto de
vista da moral. Afirma-se por aí que o brasileiro bebe em

demasia e que a garrafa
-

de pinga é a sua companheira
inseparável. Nem sempre essas afirmações são dignas de
nossa atenção, vez que se apóiam em fatos presumidos. Na
verdade; em algumas regiões brasileiras o consumo de

aguardente não é pequeno; noutras, porém, a percentagem
dos abstêmios é bastante expressiva. Hoje, uma garrafa de

cachaça está valendo muito mais queum quilo de feijão e o

trabalhador, evidentemente, não deixará de adquirir gêneros
em troca de um trago que não lhe custa poucó. Seu salário
baixo mal chega para satisfazer as despesas normais e

-

qualquer desviona renda lhe acarretará um deficitmaior. Dessa
maneira, a aguardente não é consumida como dantes, quando,
a qualquer pretexto, era ingerida em larga escala. Todavia,
apesar dos motivos decorrentes da crise atual, o consumidor
viciado não se deixa vencer pelos obstáculos e arranja um

meio para atender aos reclames de seu vício.O Nordeste é
uma das regiões brasileiras onde o consume de:aguardente é
elevado e seu uso gerou ditos e expressões curio_sas. Em
Sergipe, por exemplo, existe um rico folclore sobre a cachaça,
estudado habilmente pelo senhor José Calasans que;

� realizando uma interessante pesquisa, teve a ajudá-lo os

próprios consumidores.Os versos dos bebedores exprimem,
antes de mais nada, o ambiente social em que vivem os.

cantadores, namaioria das vezes homens que afogam as suas

mágoas na bebida, desajustados de tod-o gênero, que
acreditam nos miraculosos poderes da branquinha.Nas
nossas viagens pelo interior sergipano--não raro, visitamos
as bodegas perdidas nas curvas das estradas. Podia faltar
tudo, mas o litro de cachaça lá estava na prateleira poeirenta.
O campônio chegavae olhava para o bodegueiro; este, num
movimento rápido, alcançava a bebida e, silenciosamente,
servia ao freguês de todo dia. Os olhos do consumidor
faiscavam e, freqüentemente, o bodegueiro associava-se ao

prazer do cliente. Havia como que uma felicidade no gesto,
quase violento, de despejar o conteúdo do 'cálice na garganta.
Depois, o homem se retirava e o seu trabalho árduo iria ser

suavizado pelo contentamento eufórico proporcionado pelo

álcool.O senhor Calasans, falando sobre o ritual dos
cachaceiros, diz que "a cerimônia mais comum emais simples'
é a que se pratica nas bodegas, ponto de reunião dos
bebedores. O interessante ritual compreende, quase sempre,
três fases: oferecimento, agradecimento e pedidos, e

(louvações. O oferecimento é feito pelo pagão, cristo ou

sofredor, isto é, a pessoa que paga as despesas". Percorrendo
osrecantos de Aracaju, o ilustre pesquisador teve ensejo de

presenciar oferecimentos em versas, alguns improvisados,
oútrosjá conhecidos, como os da autoria de JoãoMartins de
Ataíde, etc.Releva salientar que, de 'quando-em quando,
aparece o nome doBrasil.No final deuma quadra, por exemplo,
lê-se: "sou cidadão brasileiro, falo em favor do Brasil", ou
então: "sou cidadão brasileira e brigo ,a favor do Brasil". De
outras feitas, os temas variam, ora exaltando as qualidades
dabebida, ora salientando que o beber é humano, etc.Tratando"
da genealogia da caêhaça, escreve o professor Calasans: "a <,

genealogia da cachaça' constitui um tema predileto dos
louvadores. Explicar as origens dapurinha é umapreocupação
constante dos nossos vates populares. A filiação da cachaça
representa, sem dúvida alguma, o tema mais rico do folclore
poético da pinga. Asvariantes recolhidas são inúmeras, em
todos os pontos do Estado, Assim como os portugueses,
nas louvações ao vinho-verde, não esquecem o papel
prirj ordial da uva, os cantores anônimos de nossa terra não
olvifdam a cana de açúcar". No Brasil, acentua o autor, antes
da. cachaça existe á cana e também o canavial, sendo cachaça
fiíha daquela e-neta desta.A investigação procedida é

daquelas que deveriam ser imitadas. O folclore da aguardente
nos demais estados é também apreciável, porém, até o

momento, ninguém se deu ao trabalho de recolher as cantigas.
que falam da cachaça. Por isso mesmo o trabalho do senhor
Calasans ainda aparece com o mérito de ter sido o primeiro
realizado entre nós. O autor de Aspectos folclóricos da
cachaça não esgotou o assunto e prometeu divulgar
-oportunamente o restante do material que tão pacientemente
reuniu. O trabalho publicado, entretanto, por si só, já
representa uma contribuição notável aos estudos'brasileiros.

. (Torres, Vasconcelos. "Aguardentismo e folclore". Brasil
açucareiro, janeiro de 1945, p,91-92)

.

PortoAlegre
Diário, às 16hl0 e lmJ5

Joinville
De domingo à sexta, às 13h30

(48) 3646-,0119DE LAGUNA PARA:

Florianópolis
De r a 6a feira, às 7h15, 10h, 13h30 e 16h25.

Aos sábados às 7h15,13h30 e 16h25
\ Domingos e feriados às 7h15, 9h45, 15h, 16h25, 18h15 e 20h__:
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Dr; Alexandre Silveira Galarz
Reabilitação Oral - Implantes

" Prótese Dental - Odontologia Estética• ,

CRO-SC 4320 3

Celular: 9985 2453
e,maN: ilsgalarz@gmail.cpm

Laguna:
Avenid<!.l:ng. Col.ombo.Machado Salles n? 5

'."" CliI'iicenter '; ,
. '\Fone: 36'44 0325

Tubarão:
Av. Marcolino' Manins Cabral nO 1788 11005,

Ed. Minas eenter Fone: 3626 9539-

Clara e E1i Figueira, ele aposentado doBanco,do Brasil e
"",um dos dirigentes da dinâmjca �ociação Atlética
Banco do Brasil, de Porto Alegre, como-fazem seguido,
'passam uns dias no apartamento dapraia dóMarGrosso.,.i. ,"'t(, ,;-.,.� ...'

. .

.;.:, o;, _._........._
.

�

Na.procissão do SenhorMorto, naúltima sexta- feira (29),
entre às figuras conhecidas da cidade, ° vereadorAndrey
Pestana de Farias e os secretáriosmunicipais de Turismo,
João .Carlos Moraes e de Educaçãô, Luis Fem�ndo
Schiefler Lopes, todo; acompanhados das' esposas,

5 DE ABRIL DE-2013

'"
Os 100 anos da Associação Das
"Damas de Caridade, importante
entidade beneficente de nossa
cidade, serão comemorados 'no
próximo dia 14, com umaMissa em
Ação deGraças, a ser celebrada às
9h30 ria Igreja Matriz de Santo
Antônio dos Anjos,

-

,A partir de amanhã e todos os sábados, ao meio
dia, a volta da tradicional feijoada do

Restaurante Praça Di Anita.

,
.

c TEMPO DE SAOOE.
SAÚDE NÃO TEM PREÇÓ OFEREC'i: R'EM�DIOS �E GRAÇA

E UMA VIDA MEL.,OR PARA O� "R�SILEIR()S.-
" /1"1:.-

o programa Sal)de Não Tem Preço do Governo Federal oferece remédios de graça para milhões de brasileiros com
hipertensão, diabetes s.esmaAo mesmo tempo em �ue s�rant�'o ace�s� ao tratarl)ent����s doenças, também repres�nta,

,

uma economfa para esses brasileiros, que podem usar o dinheiro em outras 'necessldades�' i ,

, -

• Mais de 26 mil farmácias credenciadas em todo o Brasil.
• Máls de 13 milhões de ti�néflcl'adÓ&, 't ""....,.r .... s.

• Oescontos de atê 90%.em outras Itens e medlc'âmentos pela programa Farmácia Popular.
'-''_,�. �lI,;'t.{ii;%,.�;. _.

.'.'t
� ,_

�-,��_> �,.f it;--
_
,/ {f'-

�. P80ÇURE,VHA FARMÁClA,DA REPEAQUI TEM,FARf,i�ciA POPULAR E
APRESENTE CPF, DOC,UHEN COH FOTO E ECE/TA MÉD/CA VÁLIDA.

�

.. ,- ""0'-..
' -

""" .

. MI/lLHORAR'IUAVJlM.
NOSSO COMPROMISSO.

'X

Um dos dedicados e destacados diretores das Lojas
Eletrolar,:de Laguna, Irnbítuba e Garopaba, recebendo
cumprimentos pelo seu aniversário hoje (5); o
empresário Damianos Andreadis, o Luli que, como
sempre festejará ao lado da mulher Karen (Zapelini
Negro) e demais familiares.

Os 78 anos de dona Santina.Mendes, viúva do saudoso
Nilton Mendes,

.

serão comemorados no próximo
" domingo '(7), em companhia dos filhos, empresários

, Emande e Loreni (da Lago Pesca) e Paulinlío, da Mar
Azul,Ademir e Sirley; netos, noras e demais familiares.'

.

.
�

Sem contar que no dia seguinte (S), será o aniversário
da Carina Sehn," esposa, do empresário Ernande José

. Mendes.
...

.

Asegunda-feira (8), assinalará-o aniversáriodeNa,ldemar
Manoel de Souza, econoníiário aposentado e que
também brilhou no rádio local.Aliás, esporadicamente

,

ele ainda aparece no rádio (Difusora), rezando a Ave
Maria, às 18h.

Os irrriãos Michel e F�rriarído (Henrique' Cardoso),
filhos de Maurilia e de Luiz Francisco Cardoso, o-

-

,

competente t; \de�ica.fl9 pre��dente )iq�..Sin4ic�to do� ."
Bancáriós da região e diretor da,Federàção e da

Confederação dos Ba!1cários, na terça-fe:i:ra (2) e quarta,-
:, feira (9), festejaram ó�_.setls ariivêl'sá1'Í0S. O pl'imeiro ein �

Laguna, em companhia damulher Crsitiane eFeIPando,
,elU J:>ortoAl,:gre, ondereside� ao lado erDinha
e 'do \1eideirl

. , '

.. ..'
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,�, LE 11l0nOE' TUBARÃO· Rua Deputado Oüces Pedro de�aldas, 128�, Marginal�R·101 - �OVOTEL (48) 3631-2727
,

I ' BLUMENAU I CRlCIUMA I FlORlANOPOUS I ITA.IAI I JARAGUADO SUL I JOINVILlE I LAGES

..J ' A O O R E C I.T R OEN'
'

WWW.lEMONDEoCOI.II.BR
,

\,
� ,"

'"' 1
,

1·Preço à vista, não inclui pintura metálica, �te, seguro e opcionais. CitroênAirCiuss - série especialAtacama - GLX 1.6 Flex Start 12/13 oom valor à vista de R$ 54.990.00 e CDC realizado pelo Banoo PSA corri entrada de 30%
+24pàrcelasoomtaxaO%a.m+IOF.TCdeR$566.00.ComraaCETdaoperaçãoemumade nossas lojas.Crédito sujeito a aprovação realizado F' '" 'I � ,

,

. .s ,.t" I " "

"

".'pelo Banoo PSA. Financiamento simulado para Pessoa Física. Oferta válida até 10/04/2013 ou enquanto durarem os estoques. Imagens Ilustrativas. aça rav SvGS: em,seu v:a leu o regu �rmente.
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onda Policial,�· � ... �f••

Princ.ip a l notícia da

área, esta semana, 'foi a

prisão de um homem de
34 'e de uma mulher de
31 anos, acusados por
um estupro da filha dos

- ,-

dois, de 12 anos, pelo
próprio pai .:A denúncia

chegou à- delegacia de
Polícia por meio do
Conselho Tutelar, cujas
conselheiras teriam

recebido a revelação
pela avó materna.

Durante ' acareação
realizada quarta-feira
(3), na delegacia, o pai
negou o crime sexual.

aso de POlícia
Tião

Se a minha éguafalasse...
o Wilson, figurinha carimbada do PMDB da Laguna, espalhou
pela cidade que a égua tubiaria do Checo haviamorrido, vítima
demáus tratos por parte do dono, Dizem que o pessõal do Ibama

. está investigando. Largada que estava em um terreno baldio,
sem uma baia para protejê-Ia das intempéries e com a saúde
debilitada, sucumbiu.Não só o Ibamamas também a Sociedade
Protetora dos Animais estão tratando o caso com carinho para
que nenhum outro animal venha a ter amesma sortenasmãos do
desalmado. Pelas circunstâncias -e na qualidade de araponga,
concluí tratar-se de brincadeira do Wilson. Uma investigação
mais apurada e descobri que, apesar doestado deplorável, o
animal ainda estava vivo. O que ele inventara, àprincípio, parecia -

ser umabrincadeira; qual nada, a estória tinha conotação política. .

Sendo os dois pré-candidatos à vereança, Q Wilson tentava com

aquilo denegrir a imagem do Checo diante do eleitorado.Até que
-e a artimanha-fazia sentido, porquantoninguém gostade ver animais
sendo maltratados; Apesar da amizade de anos, oWilson via no

amigo um obstáculo, um empecilho para suas pretensões
eleitorais. Para seu projeto ter sucesso, tinha que arranjar um
acidente-de percurso, já que ambos disputavam amesma fatia de
eleitores. Na realidade, o que ocorreu foi que furtaram a tubiana .

. Apesar de tratando mal e porcamente, o bicho era tido de

estimação e o-considerava comomembro da família. Apenas não
tomou o abigeato público, temendo brincadeiras malévolas, já
que em passado não muito distante havia posto o bicho à venda

por considerável sorna e os gozadores de plantão não o

perdoaram.Aindamais sabendo do destino do produto davenda,
o quejá foi contado nestehebdomadário.Numamanhãprimaveril,
quando Checo e a familia não nutriam mais esperanças de

recuperar o "cola", hei-lo a pastar tranqüilamente, nas
proximidades da casa. A égua era tão oumais conhecida do que
a "Pedra do Frade" e por isso o Checo tinhauma ponta de ciúme.
Tivesse ele amesma famada tubiana e a elêição-estariano "papo",
Um dia, seuprogenitorpropõe trocá-laporum tourinho. Proposta
feita, proposta aceita. Livrar-se-ia do incômodo de tratá-la e

arranjaria carne pará o churrasco de seu aniversário e para alguns
carreteiros durante a campanha. Teria que levá-la até ao sítio do

pai para então apanhar o tourinho. Nada de tourinho sem a égua,
Até o pai, CheGO?Pô-lano reboque deu o que falar. Mesmo com
a ajuda do Isaac, do Bigode, do Galdino, do Toninho e outros, a
tubiana teimava em-não subir no reboque. Parece que estava

adivinhando seu destino, sua triste sina: puxar arado até esfolar
o lombo. Com muito jeito, capim e milho conseguempô-la no
reboque e lávai o Checo rumo ao sítio do pai. No Portinho, nas
proximidades da Igreja, o animal impacienta-se. De nervososbater
de· cascos, a tubiana, passar a corcovear. Pula tanto que acaba
saltando fora do reboque, caindo em cima do carrão branco do
Checo, danificando-o. O acidente teça proporções maiores não
fosse a corda queprendia o animal de diminuto tamanho.Aqueda
causou ferimento na,patádianteira esquerda do animal, razão
pela qual o negócio da troca não se concretizou. Imaginem a

saraivada de impropérios. Hoje a tubiana está entregue aos

cuidados de um garoto que reside na rua da aspa (o porque do
. nome confesso que não sei). Olhem amigos, se esta égua falasse,
estaria correndo sério risco de vida; quantos cochichos e

conversas à "boca pequena"; quantos acordos e acertos foram
feitos perto dela? Confidências eleitorais e segredos partidários
o bicho deve tê-los ouvido? Seriaum arquivo vivo. Se essa égua
falasse e soubesse assinar o nome, com certeza ocuparia um

lugar de destaque na política da terrinha.

RUA D.UQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) -3644.1930

, SDE AB.RIL J)E 201�
m,;;.lt4M.GS&"W�:tztUhQM

.
sportes .. · ô. · · ·

Cantinho do Tigre
.

ESTADUAL:CRICIÚMA
DESENCA.NTA E ·ENCOSTA

._-"

. NO LIDER =;

I

. ,..

esta . Baslca
Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os-ítens, foram procurados os preços mais baixos.

-Q Lustre

tl.I�.t\II.!ll�
3,99 Da Ilha

1 - ANGELONI 2 - TIELI 3 - ALTHOFF
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rofissional em destaque··· ...-....
Onde você pode chegar seguindo os conselhos de umamãe? O
Profissional em Destaque desta semana responde, retratando a

vida e trajetória do lagunense Sandro Cardoso, que vem seguindo
os passos da matriarca da família, Maria da Graça, no ramo

irÓteleiro da cidade e que aos poucos vem ganhando destaque
no que faz, garantindo que este é só o começo de sua trajetória.
Casado com Isamirian, paide Isabela, o recepcionista do Laguna
Tourist Hotel iniciou na atividade há 15 anos, por estimulo da

mãe, que era governanta em um outro estabelecimento dacidade:
"Até então eu só faziaalguns bicos, como aj udante demecânico:
Com o crescimento do s,etor em Laguna, fui incentivado e aqui
estou hoje, feliz por ter dado ouvidos ao queminhamãe sugeriu
um dia". Desde então, Sandro vem se empenhando no ramo

hoteleiro, aprendendo sobre tudo que diz respeito no assunto:

"Os procedimentos de um hotel acabam tornando-se

corriqueiros, o quemuda é a qualidade do serviço. Quantomais
dedicação houver, mais atenção ao hospede você der, mais
reconhecido seu trabalho será, e automaticamente, ganhará ...- ---.

destaque entre os demais", analisa. Quando questionado sobre
_ Ainda pretendo... viajar comminha família

seu principal desafio, o profissional aponta: "Sem duvida a.

atualização e superar a expectativa dos clientes. É algo diário e

cujo grau de exigência aumenta a cada ano que passa. Daí a
-fl'iêessidade de estar sempre estudando", revela o recepcionista, pai, de ser educado com todos

que com a finalização do curso de espanhol, pretende agora
investir em especializações de atendimento ao cliente: "É preciso

O que me tira do sério... falsidade
/

estar o tempo inteiro em busca 'de novidades. Ninguém saberá o
bastante. Haverá sempre um algo mais a ser acrescentado". Pai
dos mais corujas, ele revela que a educação da filha é hoje sua de Nossa SenhoraAparecida
prioridade de vida: "Ela ainda é novinha, tem apenas 11 anos,

mas já me preocupo com o futuro dela. Quero dar todosuporte
para que possa estudar bastante, adquirir conhecimento e ser bem sucedido e ser um bom pai
ãlguém reconhecida na profissão que escolher". Aos 30 anos

de jdade,entre os planos mais próximos do recepcionista, estão
a construção da casaprópria e a felicidade da família: "Quero ter
meu canto, quitado e confortável. Também desejo ver 'minha

esposa e minha filha felizes. Em breve pretendo levá-las para
) viajarmos para algum lugar".

O melhor conselho que já recebi. .. foi do meu

Méus amuletos da sorte são ... soumuito devoto
-

� ,

Meu sonho é... crescer profissionalmente, ser

O que mais gosto no meu trabalho é... o contato

com os hospedes e meus colegas de serviço
Por Letícia Carneiro Duarte

arece que foi ontem•••
• • • • • • • • • •

oltas•••
A cancha de Bocha dapraça NelsonMoreiraNeto (conhecida
por Praça do Villa), na praia do Mar Grosso, hoje à noite terá

inaugurado o 'seu no piso, agora com cimento, com uma
/

seleção daqui (onde deverão estar Jaime Donário, Itamar dos
Santos e Lazinho, entre outras feras) enfrentando as seleções
de Orleans e de São Ludgero (que tem de volta o cracaço

Lalo). Osjogos iniciam às 19h30 e estarão abertos para todos.

A lembrar que o sr. Otavio Luiz Alberton é o presidente da

Associação da movimentada praça. ---

(

Pela CopaSul de Campeões, no fim de semana, o Tervotur, de.
Barranceira, representante de Laguna, foi derrotado por 3 a

zero pelo Água Verde, de Pescaria Brava que assim vai para
as semi-finais,já amanhã (6), às 15h30, pegando o Caravagio,
no estádio da Montanha, em Nova Veneza. O Jogo de volta

será no outro domingo (14), em Barreiros (PescariaBrava),"

'O lagunense Walter da Costa, classificou-se entre os treze

primeiros colocados daCorridaRústica de Capivari de Baixo,
no fim de semana, marcando o aniversário da vizinha cidade

que teve como campeão, Claudinei Ribeiro, de Criciúma,

Amanhã (6), serão comemorados em todo o mundo os 2638
_

anos de Sidarta Gautama, o Buda.

Migué: em Tubarão falam que pelo menos quatro empresas
(sem nominá-las) estariam interessadas em administrar o

aeroporto regional de Jaguaruna, Vam�s fazer de conta quê
acreditamos, vai!

Aproveitando a vinda à Laguna, na última terça-feira (2), 0_
deputado Edinho Bez teve um encontro com o prefeito

:1Everaldo dos Santos, vereadores e secretários municipais, ali
na Casa Pinto D'Ulysséa. Em pauta, reivindicações asmais
diversas, para buscar recursos nos governos federal e '

estadual.

Moda Feminina

Av. João Pinho, 1003
Mar Grosso _� Laguna

Fone: (48) 3647.0224

Fone/Fax: (48) 3644�15·99
emadeiral@hotmail.com

Rua �r. Paulo Carneiro, 600 - Cabeçuda - Laguna
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VIDADE MAGISTRADO - NORBERTO ULYSSÉAUNGARETTI

·AO GRANDE MESTRE, UM CARINHO ...
'{.

por Fabrício Severino=

I '

fp-

Na recepção improvisada daquela sala no segundo andar do
edificio CeisaCenter, no coração d�Florianópolis, foi impossível
não 'notar, num primeiro momento, o completo desapego a um

mínimo de senso'estético do ambiente. Éum contraste: o escritório!ir
do notável e renomado' orador, desembargador aposentado,
historiador (sócio emérito do InstitutoHistórico e Geográfico de
SantaCatarina), titular e vice-presidente da.Academia.Catarinense

_

<de Letras, advogado e brilhante professor de várias gerações de
juízes, membros do Ministério Público, advogados e de grande
parte dos desembargadores g.o Tribunal de Justiça de Santa

Catarina, parece ter nascido e crescido convivendo com estantes
,

de ferro arcadas de tanto peso; livros e mais livros empilhados
_.. sobre estas mesmas estantes, em cadeiras ou em qualquer canto

que sobre; e com suas divisórias simples adelimitarminimamente
os .espaços dos profissionais que ali trabalham. Mas alguns
minutos de prosa com Norberto Ungaretti transformariam estes

detalhes em algo sem amínima importância... revelariam, sim,um
traço de sua existência ... e revelariam mais: que toda a riqueza da
,sua alma e o luxo do seu espírito estão calcados e direcionados
em preocupações mais nobres do ponto de vista humano e

espiritual. Norberto Ungaretti nasceu em Laguna, no dia 15 de
maio de 1936, e lá viveu até os 19 anos, quando, concluídos os

estudos primários e secundários, veio para Florianópolis prestar
o vestibularpara a antigaFaculdade deDireito de SantaCatarina,
até então o único estabelecimentode ensino jurídico existente
no Estado. Pouco antes, entretanto, Jorge Lacerda, que assumiria
o governo estadual em 31 de janeiro daquele ano de 1956,
convidou-o para ser seu secretário particular, o que fez com que

LIQUIDAÇÃO FEMININA

Etiqueta Verde - R$ 14,90
Etiqueta Prata - R$ 19,90

Etiqueta Dourada - R$ 29,90
Só 11([

BYCHELO
RAULlNO HORN, 114, NO CENTRO DA CIDADE

Laguna - Fone: 3646 - 5016

o jovem vestibulando antecipasse em duas semanas sua vinda um engenheiro do Plameg - Plano de Metas do Governo, foi-ao
para Florianópolis, pois o exame a que ia se submeter estava Tribunal, então instalado na'Praça Pereira Oliveira, mostrar ao
marcado para meados de fevereiro. Lacerda, como deputado presidente (desembargador Belisário Ramos da Costae-e
federal, interessava-se muito pelas questões ligadas à melhoria desembargadores o desenho arquitetônico do novo edificio

,

da barra e porto de Laguna, assunto vital para a economia da planejado para o Tribunal. O prédio seria construído naquele
cidade e da região. Em razão disto,mantinha frequentes contatos mesmo local, com'entrada pelo lado da Praça. O arquiteto,
com aAssociação Comercial de Laguna, solicitando informações, catarinense radicado em SãoPaulo, explicava que as lâminas de

relatórios, estatísticas, etc., do que -se encarregava Norberto concreto (que levariam a irreverência ilhoa a apelidar o prédio ge
Ungaretti que, ainda estudante secundário, era funcionário "transformador"), eramuma representação plástica da igualdade,
(secretário executivo) daquela entidade. Sabendo que Ungaretti ou seja, todas as faces da Justiça devem ser iguais. E no .local
viria fazer 6 curso superior naCapital, convidou-o para trabalhar inicialmente escolhido, o edificio fiparia olhando para a praça,
em seu gabinete, situação que perdurou até o último dia do para o povo. Longe estava Ungaretti deimaginar que, muitos
governo de Jorge Lacerda, 16 de junho de 1958, quando o anos depois, sendo desembargador, seria de sua autoria a

governador, de quem Ungaretti se tomou grande amigo e um proposição que deu o nome doministro Luiz Gallotti ao Palácio
dos principais colaboradores, faleceu num desastre aéreo em da Justiça, nome que aindahoje ostenta em sua fachada. Chegou
Curitiba. Com a morte do titular, assume o governo o vice- ao Tribunal pelo chamado quinto constitucional, em 1984. Tendo

governador Heriberto Hülse, e Norberto Ungaretti é nomeado sido o mais votado na lista organizada pelos desembargadores,
sub-chefe daCasaCivil, cargo que exerceu até o final domandato, foi nomeado para o cargo pelo governador Esperidião Amin. Os
em janeiro de 1961. A convivência com o universo político era daquela época sabem de sua rotina de trabalho. Evitava, o quanto
uma porta para revelar um dos seus grandes talentos: a oratória. podia, o expediente da manhã, mas em compensação, além de

Ungaretti diz que nunca teve medo de falar em público. "São permanecer a tarde inteira em seu gabinete, trabalhava
aptidões que nascem com a pessoa, e, se não nascem, não se rotineiramente à noite e às vezes, conta ele com bom hum�r,
adquire. Eu, por exemplo, não tenho aptidão para o desenho. quando saía do Tribunal encontrava o caminhão do leite, que ia
Sou absolutamente incapaz de desenhar o que quer que seja. chegando: .. A experiência da magistratura foi-lhe muito
Mas para falar sempre tive facilidade", diz, acrescentando que, enriquecedora, considera, sublinhando que o magistrado, num
em todas as turmas de que fez parte foi escolhido orador. Quando Tribunal, tem que saber conviver com diferentes opiniões e

estavanoprimeiro ano daFaculdade deDireito, em 1956,Norberto pontos de vista. "Às vezes, no seu íntimo, você pensa: como e

Ungaretti participou de UlJl concurso estadual de oratória, do possível que esse colega tenha um entendimento tão errado?

qual foi vencedor. No ano seguinte, Florianópolis sediou outro Mas não pode exteriorizar isso, pois o erra que, amanhã, as"
concurso do gênero, só que nacional e restrito a universitários. posições se invertem ..É preciso administrar com compreensão e

A disputa mexeu com toda a cidade, tanto que lotou as serenidade as divergências, senão você não consegue conviver

dependências do Teatro Álvaro de Carvalho, naquele setembro com os outros nem consigo mesmo", comenta. Sobre os

"de 1957. Ungaretti ficou em segundo lugar. O primeiro coube a problemas atuais do PoderJudiciário, considera (na contramão
.

um estudante de São Paulo. O resultado não agradou a platéia. das opiniões dominantes, assinala) que não há recursos de mais,
Soube-se depois que os professores catarinenses que o que há é Judiciário de menos, ou seja, além dos problemas de
compunham a comissão julgadora deram nota maior para o gestão, há pouco detectados em pesquisa realizada
candidato paulista, a fim de evitar eventuais acusações de nacionalmente, é preciso mais comarcas, mais varas, mais juízes,
favorecimento ao estudante catarinense. O resultado, quando, mais servidores, enfim,mais recursosmateriais e humanos; mais
proclamado, provocou um festival de vaias no auditório do TAC. génte trabalhando para absorver a quantidade de processos que
O prefeito de Florianópolis na época, Osmar Cunha, não se não para nem vai parar de crescer. Muito se espera do processo
conteve: levantou-se e, agora sob intensos aplausos, protestou virtual, comenta o desembargadorUngaretti. "Pena", diz ele com
publicamente contra aquilo que considerava uma injustiça. certa ironia, "é que não hájuiz virtual, epormais rápida e prática
NorbertoUngaretti formou-se bacharelemDireito em 1960, e até que seja a tramitação de um processo, no final da linha tem�e
hoje não sabe-bem se escolheu esse caminho por afinidade com

- haver um juiz, um ser humano com 'limitações, e que precisa
a arte da oratória, por gostar de ler e escrever, ou por exclusão. estudar os autos, meditar, pesquisar, formar sua convicção, não
"Não podia ser engenheiro, porque não gosto de matemática. se podendo sequer pensar que a solução de uma demanda possa
Não podia irpara a área da saúdeporque ador alheiame perturba. ser diferente conforme o tempo de duração do processo 'ou se os

Não podia ser arquiteto porque não sei desenhar. Filosofia excluí autos são virtuais ou de papel". Sempre trabalhou no cível, seja
porque não sou afeiçoado a ela. Acho um exercício intelectual como advogado, seja como professor, seja como magistrado.
muito sofisticado, que frequentemente não nos leva a coisa Nunca incursionoupelo direito penal. Mas considera que é nesta
alguma, além de complicar coisas simples e não simplificar as área que está hoje um dosmais graves problemas do Judiciário e

coisas complicadas. Eu soumais prático, objetivo. Encontrei-me da sociedade. Prende-se demais, diz ele. E observa: "Quando se

no Direito." Convivendo com políticos, Ungaretti logicamente prende muitas vezes não se considera a relação custo-benefício,
havia de se interessar pela política. _Militante da UDN (União que em direito é o chamadoprincípio daproporcionalidade. É tão
Democrática Nacional), foi candidato a v�reador (já estava danosa, sob todos os pontos de vista, e tão estigmatizante a

formado há dois anos), sendo eleito e obtendo, entre os prisão,mesmoprovisória,mesmoporalgumashoras,queespanta
candidatos de todos os partidos, amelhor votação no centro da a facilidade com que frequentemente é decretada. Por outro lado,
cidade. Na Câmara de Vereadores da Capital, ele exerceu a aplica-se o rigor da lei penal, mas não se observam os princípios
presidência da casa por duas vezes, ambas no mesmo mandato. da execução, a começar pelo fato de que os estabelecimentos
Era presidente da Câmara quando foi nomeado secretário de prisionais brasileiros são- muitas vezes espaços infectos, Q\!_e
Estado do Interior e Justiça, cargo que ocupou por quase cinco não resistiriam a uma inspeção da Vigilância Sanitária e oiré
anos, atéo final do governo Ivo Silveira. É nessa época que presosamontoados,fazendo-rodizioparadorrnir,comemedorrnem
Ungaretti também passa ater um contato maior com o Poder nomesmo arnbienteem quesatisfazemnecessidades fisiológicas,
Judiciário, pois a referida secretaria' fazia a ligação entre o respirando dia e noite o mesmo ar poluído e mal cheiroso,
Executivo e aquele Poder.képoca, era o governo do Estado q\ie 'impregnado de umidade no inverno e abafante no verão, dadas
construía os fóruns e o governador é que nomeava epromovia a superlotação e a ventilação precaríssima, as péssimas
osmagistrados. Lembra-se bem do dia em _9ue, acompanhado de -=--�-�-���--"""",��"t.. '

O Consórcio Ponte de Laguna esta

com vagas aberta para, Profissionais'
com Necessidades Especiais,para
atuar nas áreas administrativa e

operacional.
Venha-fazerparte do nosso quadro

,

de funcionários.

Endereço: RodoviaSC 436, KM 02, SIN° - Mato Alto (em frente ao Posto Binha)
,

Telefone: (48) 3644-6461/ (48) 3646�2378
Falar com Erni e Andrea

INTERNET
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'Gondições de higiene, o abastardamento continuado da desgastante. Há limites:que se .impõe sejam respeitados". Sobre -Judiciário pelo Tribunal de JUstiça, com a Medalha "Castorina

dignidade humana. O direito do Estado sobre o individuo, os concursos para a magistratura, observa que não devem ser LobodeS.Thiâgo"pelaAssembleia'LegislativadeSantaCatarina,
absoluto nos governos totalitários, tem limites no decantado corrida de obstáculos. "O candidato reprovado por alguns com aMedalha do Mérito doMunicípio de Florianópolis e com
stadoDemocrático deDireito. Prender alguém para submetê- décimos poderia Jer sido· um excelente juiz. Questões que o título de Cidadão Florianopolitano pela CâmaraMunicipal da

, lo a tratamento degradante (e a isto equivalem, em sua grande comportam diferentes soluções deveriam, em princípio, ser Capital. Além do Direito, que ainda cultiva, porque exerce a
,

maioria, as condições das prisões brasileiras) é abuso dê direito evitadas. E revela: "Sei de um caso em que o candidato optoupor advocacia em Florianópolis, preponderantemente em nível de �-'=""

por parte doEstado. O Judieiário não pode ser conivente com determinada alternativa (honorários na reconvenção), mas foi 'segundo grau, gosta de história, Publicou um livro sob o título
isso.Datanecessidade de se valorizar a relação custo-beneficio reprovado porque,o desembargador que formulara a prova e "Laguna: um pouco do passado" etem em preparo umabiografia
na hora de retirar alguém do seu trabalho, do convívio de sua fizera a correção tinha ponto de vista contrário ... E ainda indeferiu de JerônimoCoelho, o fundador da imprensa e daMaçonaria em

,

ia, para atirá-lo à imundície dasprisões, que não recuperam ,o recurso em que o candidato amplamente demonstrou a Santa Catarina, e que será uma obra sobre história catarinense,
nas condições em que existem,mas, ao contrário, tomam piores divergência doutrinária e jurisprudencial existente sobre o tema estando concluído o primeiro dos dois volumes projetados, com
as pessoas. E o que é mais grave: para freqüentementelibertá- (àquela época, pelomenos)". Omagistério é um capítulomarcante lançamentoprevistoparaopróximo ano. Tem empreparo também

las depois, comprovada sua inocência ou a desnecessidade na vida do desembargador Norberto Ungaretti, que prestou um livro de contos, cujo título (que poderámudar, assinala) será
do confinamento,· ou obtidos esclarecimentos que, se poderia cOIlCurSO para aFaculdade de Direito (amesma onde se formara "Festa de São Poluceno e outros contos". Tem também especial
colher sem o constrangimento da prisão, livres masmarcadas cinco anos antes) no final de 1965, e ali lecionou durante 36 anos' interesse por genealogia, sendo membro do Colégio Brasileiro
e feridas, às vezes irremediavelmente". O mais preocupante ininterruptos.aposentando-se voluntariamente em 2002. Dezenas de Genealogia e sócio do Instituto de Genealogia de Santa

problema do Judiciário, assinala oDes. Ungaretti, é a.,/ de vezes foi paraninfo, patrono, nome de turma, homenagem Catarina, do qual foi um dos fundadores. Nosso entrevistado

morosidade. Ãpropósito, faz as seguintes observações: "Isto . especial, etc., tanto na Universidade Federal de Santa Catarina define-se como uma pessoa de hábitos simples e vida modesta.

é que dá ao povo a sensação de que não existe ou não se faz como naEscola Superior daMagistratura - Esmesc. Também faz Professa o Espiritismo e faz parte da Associação Brasileira de

justiça (embora os que ganham as demandas não pensem parte da história desta última, pois foi, quem, até hoje, por mais Magistrados Espíritas - Abrame, entidade que congrega centenas
assim .. .), Já foi bem pior, entretanto. Hoje nota-se crescente, tempo exerceu sua direção, que assumiu em 1986 e deixou em de magistrados, de todos os níveis, que são adeptos daDoutrina
empenho em agilizar aprestação jurisdicional.Mas sem levar a �994, porque havia sido eleito presidente de uma entidade Espírita. Ajuda. a todos, quando pode, Não prejudica ninguém,
extremos também.Apressaé sempre inimiga daperfeição. Outro beneficente, mantenedora de asilo para idosos carentes e creche porque isto seria contrário à sua índole e aos seus princípios. "E ,

dia li queummagistrado, emmutirão de final de semana, proferiu para 'crianças na mesma condição, no Campeche, sul da ilha, e não quero acumular dívidas cármicas",esclarece, aludindo à sua �.'

mais de 300 despachos. Fiquei pensando: e não dormiu, não precisava dedicar àquele trabalho voluntário todo o seu tempo crença reencarnacionista. Concorda com o Dalai Lama quando
comeu, não foi ao banheir�?Preocupei-me eom a qualidade da disponível. Hádois anos, recebeuexpressjva e inéditahomenagem este diz que o que falta áomundomoderno é compaixão. Ou seja,
produção. E me lembrei de Carlos Lacerda; a quem se atribui em Santa Catarina, com a publicação de um volume intitulado abertura para compreender o ser humano, tolerância, perdão,
esta observação sobre estatísticas: são como o biquíni, "Direito eProcesso - Estudos em homenagem aoDesembargador amor, enfim, Solicitado pelo' repórter a resumir numapalavra ou
scondem o principal ...". Nossos magistrados, diz ele, são de NorbertoUngaretti", organizado pelo Dês: Pedro Manoel Abreu numa frase suas crenças e seus valores, lembrou que, paraninfo
modo gerai operosos, dedicados, responsáveis. "Mas amatéria (à época Presidente-do TJSC) é dr, Pedro Miranda de Oliveira, e dos Bacharéis emDireitodaUFSC em 1973, eles lhe pediramum

de que são feitos não é diferente da dos outros' seres humanos. no qual colaboraram 60 juristas (professores, magistrados, lemade vida a figuramo convite de formatura. Foi omesmo com
Precisampreservar seus espaço e os de suas famílias, Pn!cisani advogados,membros doMinistérioPúblico), de Santa Catarina e que respondeu à nossa solicitação: "Só o bem dá sentido à

lazer, higiene mental, devem ler outras 'coisas que não sejam de' outros Estados, Foi agraciado com a Medalha "Anita
-

vida;'.
autos.Devem preservar a saúde. Seu trabalho jáé de si altamente Garibaldi' 'pelo Governo do Estado, com a Ordem do Mérito *Publicado no Jornal O Judiciário, da AMe.

Considerando que para.evitar a contaminação do ser humano, a) Secretaria de Administração e Serviços Públicos;
elo fungo cryptococcus neoforrnans, existente nas fezes dos b) Secretaria de Assistência Social;

�

ombos; cuja contaminação se dá 'também pelo meio da ' c) Secretaria de DesenvolvimentoEconômico e Social;
nalàção, às Vigilâncias Sanitárias, Estadual e Municipal, d) Secretaria da Fàzenda;
'nterditaram em 28.03.2013, o Centro Administrativo � e) Secretaria de Turismo;
ordesilhas' f) Recursos Humanos;

,

g) Contabilidade;
ensiderando o risco de contaminação e a �cessidade de h)PROCON;
mediata limpeza, higienização, desinfecção e sanitização de i) Protocolo;

�

oda edificação por parte de seus proprietários, o que impõe o li Departamento de Recursos Humanos,

deslocamento da estrutura administrativa que funciona no

Ioeal'
\

'

-'

DECRETO N° 3.682DE 02DEABRILDE 2013

DISPÔE SOBREO FUNCIONAMENTO DOS ÓRGÃOS E

EPARTAMENTOS DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

REFEITOMUNICIPALDELAGUNA/SC, Sr, Everaldo dos
antos, no uso de suas atribuições legais, na forma do art. 68,
cisoXXVI, da Lei Orgânica do Municíp,Í<j) de Laguna.e,

onsiderando .as fortes chuvas e ventos que atingiram o

unieípio de Laguna no dia 26.03'.2013, causando grandes
·stragos em imóveis e ou edificações onde funcionam órgãos

,

departamentos daAdministração Pública Muni�ipàl;

onsiderando que uma das edificações atingidas foi o Centro
dministrativo Tordesilhas, onde funcionam o Gabinete do

refeito, Gabinete da vice-prefeita, Secretaria deAdministração
Serviços Públicos, Secretaria deAssistência Social, Secretaria
,e Comunicação Social, Secretaria de Desenvolvimento
conômico e Social, Secretaria da Fazenda.t Secretaria de

overno, Secretaria de Pesca, Desenvolvimento Rural-e

qüicultura, Secretaria de Planejamento'Urbano e Habitação,
curadoria Geral do Município, PROCON e Fundação

agunense do Meio Ambiente;
,

onsiderando que em função dõs estragos, que destruíram
ande parte d� cobertura: (telhado) da edificação, aconteceu
contaminação do local, já: que fezes dê aves, tipo pombos,
isturou-se à água da, chuva;

/
CULTURA: CasaPinto D'Ulysséa -Largo da Carioca, Rua
José Johanny, Centro, Laguna/Se):

;

Considerando que apesar dos fatos, os serviços públicos não
podem sofrer prejuízo quanto a sua continuidade,

a) Fundação Lagunense de Cultúra

b) Secretaria de Planejamento Urbano e Habitação

DECRETA:
;/ IV - NOPRÉDIQDO'MERCADOPÚBLICO (Av. Engenheiro

ColomI:0 Machado Salles, centro, Laguna/Sf..):
,

Art. 10.Apartir do dia Ozde abril do ano corrente e, até que os

proprietários do Centro Administrativo Tordesilhas, realizem a) GuardaMunicipal;'
as medidas e benfeitorias necessárias, . de acordo com as b)Departamento de Informática e CPD;
exigências da Vigilância Sanitária, de modo que a referida c) Fundação Lagunense do Meio Ambi�mté
edificação possa novamente abrigar aAdministração P'ública d) Secretaria de Pescá, DesenvolvimentoRural eAqüicultura;
MurlJcipal, sem qualquer perigo. de dano à saúde, os órgãos e --

departamentos que 'lá se encontravaminstalados passarão a V - NO P;RÉ:ÓIO DO CREAS - CENTRO (RuaBarão doRio
funcionar, nos seguintes locais: Branco.Centro, Laguna/Sr,'):

� <,

I - NO PRÉDIO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE
-' I

EDUCAÇÃO (Esquina da Rua Duque de Caxias com a, Rua

Voluntário Benevides, Centro, Laguna/SC.):
'

!

a) Secretaria <!te Assistência Social;
b) CREAS -Centro.

Art. 2°, Os dias e horários de funcionamento dos órgãos e

departamentos mencionados no artigo 1 ° continuarão no

horário de costume, salvo se o Secretário da, respectiva pasta ,_��

entender pela necessidade de alteração.
' �

�

" -

a) Gabinete do Prefeito;
b) Gabinete daVice-Prefeita;
c) SecretariaMunicipal de Educação eEsportes;
d) Secretaria, de Comunicação Social;
e) Secretaria de Governo;
f) ProcuradoriaGeraL

Parágrafo único, Em cada um dos locais definidos no art. 1°,
deverá ser fixada cópia do presente Decreto.

II - NOPRÉDIODABIBLIOTECAPÚBLIé'A(RuaVoluntário
Fermiano, Centro, Laguna/Sô.):

.

Art.B". Ficam os servidores públicosmunicipais lotados nas
Secretarias mencionadas no art. 1° deste Decreto;
dispensados do controle de freqüência por meio de ponto'
eletrônico.

'.-

, Parágrafo único, O controle de freqüência deverá ocorrer,
durante o tempo de vigência de que trata o capút do art. 1 °

deste Decreto, pormeio de fichá ou li�o ponto.

Art. 4°, Este Decreto entra em vigor nesta data.'

III - NQ PRÉDIO DA FVNDAÇÃO LAGUNE�SE DE
EVERALDODOSSANTOS

Prefeito Municipál
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Adivinhe quem

j -.a..

Agenda No Mar Grosso, o
ambiente que é referên-

cia para o sul

catarinense, sempre
reunindo um público
seleto, com' o melhor

dospetiscos, com
camarão da Laguna,
carnes e frangos.

Música ao vivo hoje (5)
e amanhã '(6).
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Mar Grosso, o ambiente
é-referência para o sul

�rinense, sempre
unindo um público
teto, com o melhor dos

tiscos, com camarão da

aguna, carnes e frangos.
[úsica ao vivo hoje (5) e

anhã (6) .

DESTAK
Música ao vivo

hoje (5) c orn

Rafael Jus ti e

amanhã (6) com

Julüino. Fone:

3647-0761.
CTG DO PRETO
VELHO - Em

Taquaruçu,
Pescaria. Brava, até

domingo, o -340 Rodeio
Crioulo Nacional. Hoje à

noite baile com Ivonir
Machado e Os Novos
Garotos e grupo Marca dos

Pampas. Amanhã, baile
com Neguinho e Emanuel
e grupo Marca dos Pãmpas.
CHALÉ - Na entrada da

cidade, hoje (5), baile com a

bandaPH-7.
TRABUCÃO - Ao lado da

Xavante, no Magalhães,
amanhã (6) música ao vivo
com 'Pombo e seus.
teclados. Fone:' 3644-1761:
CONGRESSO - Depois de
amanhã (79, às' 20h,
domingueira com Bonde do
,SucessQ. Promoção do
Clube Divina Idade.
TEATRO- No Centro.

Cultural, quarta-feira (l4), às
20h, espetáculo de Teatro e

Dança Objeto Gritante, com
li Cia. Siameses, de São
Paulo. Ingresso popular à
venda no local. Promoção
do Sesc.

•• •.•��: �'••••••••.••••• ,e �......... ONDE COMER ,

� � .

A festa de aniversário de 15 anos, também é connecrda cm110 baile dedebutantes. Hoje em dia, muitas garotas
ainda sonham com uma linda festa de 15 anos, com muitas flores, qtamour. vestidos longos, doces e salgados
requintados. pagode e funk... é ... nao ... o pagode e o funk não se encaixam muito bem na tradição. Ainda! A

tradtcào dos bailes de debutantes vem da Europa antiga, principalmente FIança e Inglaterra. Quando a moça
chegava aos seus I 5 anos recebia uma resta, onde era apresentada para a sociedade. O objetivo era mostrar

!ít;, pra "rnacharada" que a mocinha já tava no "ponto do abate", digo,j<i1 era uma dama, pronta pára ingressar na
vida adulta. A própria palavra "debutante" vem da palavra em francês "debut" que significa estreia, Início.
Alguns rituais feitos têm seus significados. O pai troca os sapatos da filha. simbolizando que ela agóraja está

pronta para dar seus próprios passos. O v'estido de gala significa que.a menina agorajá é uma mLi1hel. Na hora
da valsa J 5 velas são apagadas simbolizando os í 5 anos devlda. E Jsseé só o básico. Existem

.

vários outros rituais num aniversário de i 5 anos. Alguns acabaram com o tempo, outros.
mudaram, Hoje em dia, em algum nem valsa se dança mais. Triste.A valsaJá está dando lugar aos

. pagodes, funks, sertanejos e outros ritmos, que muitos chamam de suJos e tmorats.lrontcamente.
a famosa vatsatamoém era chamada assim no seu início, Uma dança onde o homem colocava a
mão na cintura da dama era algo inaceitável. Hoje a mão vai em lugares muito mais

pecaminosos, Mas, como a valsa foi aceita e virou tradlcào nas-testas, podemos até esperar que
daqui a algumas décadas a debutante entre dê salto afto, vestidínho curto e ao '5(:1,/11 de Gaiola
das Popozudas, não é?

Seja lá o que acontecer com esta tradição, um objetivo tem que permanecer: comemorar Q

aniversário da forma que a aniversariante achar melhor. Com valsa, pompas, funk. bebedeira,
viagens ou apenas um bolinho. Sqja como for, sejamJelízes, comernorern, façam festas e me

convidem, por favor.

tlântico Sul .

: exo �o hotel, na praia
Mar Grosso, o con-

ituado restaurante ofe-

recendo buffet livre e a

kilo. Também atendendo
. festas, casamentos e

eventos emJs.eral. Conti-

nua sendo servido um

completo buffet para al
moço e jantar. Fones:
36472920 e 36471166.

Restaurante Caiçara
No calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de

_

Jaime Danaria, ser-'

/

vindo almoço ejantardi-
ariamente. Destaque para
o churrasco na chapa e

tainha grelhada na chapa,

.linguado e congrio àBelle
Meuniere. Buffet aos

.;

domingos, Fone: 3647- _

1643.
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